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 局 別 審 査 

 

１ 長谷川 えつこ 委員（立憲党） 

 

１ 令和５年度予算編成にあたっての考え方について 

（１）令和５年度予算編成にあたっての考え方について伺いたい。  

 

２ 泡消火薬剤の保有数量の見直しについて 

（１）ＰＦＯＳを含む泡消火薬剤の保有状況について伺いたい。  

（２）泡消火薬剤の保有数量と見直しの考え方について伺いたい。  

（３）大規模な石油コンビナート火災への対応について伺いたい。  

 

３ 消防音楽隊による財源確保の取組について 

（１）令和４年度の消防音楽隊の主な活動について伺いたい。  

（２）パレード服更新の背景とねらいについて伺いたい。  

（３）クラウドファンディング導入のねらいについて伺いたい。  

（４）その他の財源確保の取組について伺いたい。  

 

４ 地域の初期消火力の向上について 

（１）地震防災戦略上の初期消火器具補助設置数の目標と実績について伺い  

たい。  

（２）今後の初期消火器具の整備に向けた考え方について伺いたい。  

（３）初期消火器具取扱訓練の推進に向けた取組について伺いたい。  

（４）大地震時の災害に日頃から地域で備えることが重要と考えるが、副市  

長の見解を伺いたい。  

 

５ 家庭防災員制度について 

（１）過去３年の自治会・町内会長からの推薦者数について伺いたい。  

（２）現行制度における課題について伺いたい。  
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（３）研修受講者確保に向けた取組について伺いたい。  

（４）今後の自主活動の促進に向けた考え方について伺いたい。  

 

６ 重大な消防法令違反のある建物の是正推進について 

（１）重大な違反対象物の定義について伺いたい。  

（２）重大な違反対象物の把握方法について伺いたい。  

（３）過去４年の重大な違反対象物の推移について伺いたい。  

（４）違反の早期改善に向けた取組について伺いたい。  

（５）過去４年の警告・命令の状況について伺いたい。  

（６）重大な違反対象物に対する是正指導の推進が必要と考えるが、見解を  

伺いたい。  

（要望）違反是正指導を継続できる予防体制の確保に努めていただくよう要望す 

る。 
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２ 福 島 直 子 委員（公明党） 

 

１ 脳卒中を疑う傷病者の救急搬送体制について 

（１）医療機関への搬送状況について伺いたい。  

（２）今後の取組について伺いたい。  

 

２ 指導救命士による救急教育の充実について 

（１）指導救命士の主な認定要件と認定状況について伺いたい。  

（２）国の指針における指導救命士に求められる役割について伺いたい。  

（３）消防署における救急教育の課題について伺いたい。  

（４）今後の救急教育の方向性について伺いたい。  

 

３ 消防団器具置場の整備について 

（１）老朽化や立ち退き要望がある器具置場数について伺いたい。  

（２）器具置場の整備方針について伺いたい。  

（３）器具置場の建て替えに関する課題について伺いたい。  

（４）関係局と連携を図り用地確保に努め、器具置場の更新整備を着実に進めるべ

きと考えるが、副市長の見解を伺いたい。  

 

４ 横浜市民防災センターで行うマンション防災の取組について 

（１）マンション防災の取組の現状について伺いたい。  

（２）マンション火災対策コーナーの新設理由と概要について伺いたい。  

（３）期待する効果について伺いたい。  

（４）建築局と連携し、政策的な取組を進めるべきと考えるが、副市長の見解を

伺いたい。  

 

５ よこはま防災ｅ－パークについて 

（１）よこはま防災ｅ－パーク創設の背景と狙いについて伺いたい。  

（２）市民意見募集の結果について伺いたい。  
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（３）パークという名称にした意図について伺いたい。  

（４）本格実施の進め方について伺いたい。  

（５）よこはま防災ｅ－パークの創設を踏まえた今後の防火防災啓発の推進に向け 

た取組について伺いたい。  

 

６ 繁華街の建物に対する防火安全対策について 

（１）テナントビルの消防法令適合状況の確認方法について伺いたい。  

（２）テナントビルの消防法令違反の傾向について伺いたい。  

（３）消防法令違反の是正強化に向けた取組状況について伺いたい。  

（４）更なる安全確保に向けた取組について伺いたい。  
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３ 河 治 民 夫 委員（共産党） 

 

１ 救急搬送困難事案について 

（１）救急搬送困難事案の定義及び発生要因について伺いたい。  

（２）救急出場件数及び救急活動時間の推移について伺いたい。  

（３）救急活動時間の延伸理由について伺いたい。  

（４）救急隊員の労務負担に対する課題認識とその改善策について伺いたい。  

（５）救急活動効率化の取組について伺いたい。  

（６）ＹＭＩＳの導入効果について伺いたい。  

（７）他都市の先進的な取組を導入すべきと考えるが、見解を伺いたい。  

（８）千葉市の取組を本市でも導入すべきと考えるが、見解を伺いたい。  

 

２ 消防団について 

（１）消防団の充実について  

  ア 団員確保の取組と若手団員の確保の取組について伺いたい。  

  イ 女性用トイレの整備状況について伺いたい。  

  ウ 女性用トイレの設置割合について伺いたい。  

  エ 女性用トイレの整備を進めるべきと考えるが、見解を伺いたい。  

オ 資機材の機能維持及び更新の考え方について伺いたい。  

  カ 資機材の点検の仕組みについて伺いたい。  

  キ 投光器をハロゲン式からＬＥＤ式に切り替えるべきと考えるが、見解  

を伺いたい。  

  ク 時代に即した資機材更新の考え方について伺いたい。  

  ケ 消防団一人ひとりの声を聴く機会を設けるべきと考えるが、見解を伺

いたい。  

（２）器具置場について  

  ア 市有地に整備することとなった経過と考え方について伺いたい。  

  イ 公有地以外への新たな器具置場の設置可否について伺いたい。  
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ウ 民有地にある器具置場の更新との考え方と整備の完了時期について

伺いたい。  

エ  民有地に建っている器具置場の地代について伺いたい。  

オ  謝金の対応について伺いたい。  

 

３ 初期消火器具について 

（１）スタンドパイプ式初期消火器具及び初期消火箱の設置の考え方と補助設置の

考え方について伺いたい。  

（２）スタンドパイプ式初期消火器具の普及方法について伺いたい。  

（３）市内全域で初期消火器具の補助を受けられることを広報すべきと考え  

るが、見解を伺いたい。  

（４）初期消火器具の取扱訓練の実施状況及び推進の取組について伺いたい。 

また、自治会・町内会に対し、定期的な訓練が実施されるよう働きかける  

べきと考えるが、見解を伺いたい。  

 

４ 米軍基地周辺の消防活動について 

（１）米軍施設において火災が発生した場合の対応、災害を想定した訓練と  

周辺住民への周知の取組について伺いたい。  

（２）消防相互援助協約の締結状況について伺いたい。  
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４ 青 木 亮 祐 委員（自民党） 

 

１ 消防局におけるＤＸの取組について 

（１）消防団事務のデジタル化について 

  ア 本格運用に向けたこれまでの取組について伺いたい。  

  イ 消防団アプリによりもたらされる効果について伺いたい。  

  ウ 消防団アプリの今後の展望について伺いたい。  

（２）防火・防災管理講習のオンライン化に向けた取組状況について伺いた  

い。  

（３）火災予防分野における電子申請手続の取組について 

  ア 火災予防分野における電子申請手続の取組状況について伺いたい。  

  イ 電子申請手続の今後の取組について伺いたい。  

（要望）効率化により生まれた時間を活用して、市民の皆様の安全・安心につなが

る火災予防の取組に注力していただくことを要望する。 

（４）ＬＩＶＥ映像通信システムの運用について 

  ア 導入後の運用状況について伺いたい。  

  イ 今後の活用方法と期待することについて伺いたい。  

  ウ 市民等への周知に向けた取組について伺いたい。  

 

２ 消防本部庁舎の整備について 

（１）新たに整備する消防本部庁舎の特長について伺いたい。  

（２）消防本部庁舎の感染防止対策について伺いたい。  

（３）しゅん工を目前に控えた所感について、副市長に伺いたい。  

（要望）本館の整備を着実に進め、別館もしっかりと整備していただくことを要望

する。 

 

３ 消防訓練センターの訓練施設の更新整備について 

（１）基本計画の主な検討状況について伺いたい。  

（２）新たに整備する訓練施設の特長について伺いたい。  
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（３）５年度に実施する内容について伺いたい。  

（４）更新整備に向けての決意について伺いたい。  

（要望）訓練センターの更新整備を着実に進めていただくことを要望する。 

 

４ 旧上瀬谷通信施設地区の防災機能検討について 

（１）今年度実施した調査検討内容について伺いたい。  

（２）必要とされる防災機能及び期待される効果について伺いたい。  

（３）新たな広域応援活動拠点への期待について、副市長に伺いたい。  

 

 

 



- 9 - 

 

５ 伊 波 俊之助 委員（自民党） 

 

１ 消防団活動への理解促進について 

（１）消防団が行う巡回広報の実態について伺いたい。  

（２）消防車を使用した広報活動の時間帯について伺いたい。  

（３）消防団活動に対する地域住民の理解が更に深まるよう取り組むべきと  

考えるが、見解を伺いたい。  

（４）消防団活動へのサポートに向けた決意について、副市長に伺いたい。  

 

２ 液石法に関する事務の権限移譲について 

（１）事務開始に向けた準備状況について伺いたい。  

（２）ＬＰガスに起因した市内の事故件数について伺いたい。  

（３）安全確保の取組について伺いたい。  

（要望）火災予防に対する責務を果たすべく、組織体制を着実に整備していただく

ことを要望する。 

 

３ 消防署所等ＬＥＤ化ＥＳＣＯ事業について 

（１）事業に至った経緯について伺いたい。  

（２）事業の概要について伺いたい。  

（３）事業の効果について伺いたい。  

 

４ 大規模災害時の航空消防活動体制の充実について 

（１）過去３年間の応援出場の実績について伺いたい。  

（２）県内消防本部との連携訓練について伺いたい。  

（３）緊急消防援助隊航空部隊等受援訓練の成果と課題について伺いたい。  

（４）今後の取組について伺いたい。  

 

５ 救急需要対策の更なる推進について 

（１）119番通報の受信体制における課題について伺いたい。  
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（２）指令管制員の更なる増員による体制強化を図るべきと考えるが、見解  

を伺いたい。  

（３）救急需要対策の更なる推進に向けた決意について、副市長に伺いたい。 

（要望）増隊により必要となる消防職員を増員し、命を守る施策にしっかりと予算

を投じ、必要な改革を進めていくことを強く要望する。 

 

６ 消防職員の確保対策について 

（１）消防職員の労務負担の状況について伺いたい。  

（２）現在の消防局の労務管理の取組状況について伺いたい。  

（３）消防職員の人材確保の課題について伺いたい。  

（要望）必要な消防職員の手当を支給し、処遇の改善を図り、職員の確保対策を強

化することを要望する。 
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